

ACTUAL Nº 3
PAGINA 2

INDICE

ANTERIOR

SIGUIENTE



OPINION

ANCIANOS Y OLVIDADOS

David Sánchez Crespillo
(Juventud Idente de Baleares)

No quiero generalizar. No me interesan los porcentajes. No me voy a referir a ningún grupo general de gente, ni a nadie en particular tampoco. De quien os voy a hablar es de gente conocida. Más en concreto, a los residentes en la planta -2 de la Residencia d'Ancians La Bonanova, de Palma de Mallorca.

Os podría contar, si queréis, cómo está estructurada esta residencia. Las seis plantas que tiene, desde la 3 hasta la -3, están ocupadas por ancianos, de manera que los que se pueden valer más por ellos mismos están en plantas más altas. Al llegar a la -2, encontramos ancianos y ancianas con necesidades de asistencia, sillas de ruedas, andadores, muletas... Ese es el escenario donde, sábado tras sábado, hoy también, mientras que escribo esto, un grupo de voluntarios de Juventud Idente se pasa un par de horas con estos ancianos y ancianas. Cuando nosotros llegamos, la televisión calla, y lo que se oye son sus voces, y las nuestras.

Pero, ¿qué actividades se hacen? Nosotros mejor que nadie, sabemos que no somos ningún grupo de animación profesional. Nuestras voces no son melodiosas, algunos somos más tímidos, otros más patosos, bailar no es que bailemos mucho, y a quien más quien menos le da corte salir a contar un cuento en medio del corro. Sin embargo, cantamos, bailamos, contamos cuentos, hacemos talleres, reímos, y procuramos que ellos se involucren en esta dinámica. No es raro el día en que ningún voluntario canta nada... y sin embargo, no se para de cantar.

Bueno, bueno, actividades se hacen, vale. Pero, ¿para qué? O dicho de otra manera, ¿qué necesitan estos señores y señoras? ¿Que les vayamos a cantar "Mi carro" cada sábado? ¿que les enseñemos a hacer barcos de papel? Lo que un voluntario que vaya a la planta "-2" de La Bonanova percibe, en seguida que se pasa unas horas allí, es que la necesidad principal que tienen allí los residentes es que se les atienda. No que se les atienda en sus necesidades básicas (para eso hay gente que trabaja allí), sino que se les escuche, que se les conozca por su nombre, que se les pregunte, que se les hable para ellos. En definitiva, necesitan darse cuenta de que le importan a alguien. Y que ese alguien viene sábado tras sábado a hablar con ellos, a cantarles un bolero, a aprender una canción de ellos, a enseñarles a bailar sin levantarse de las sillas de ruedas. No necesitan más. Si sustituyéramos todas nuestras actividades por acercarnos a hablar con ellos, el efecto sería el mismo.

Dicen que en culturas antiguas, como la china, los ancianos son respetados y venerados hasta el extremo. También dicen que nuestra cultura está muy evolucionada. En fin, no sé si esta evolución es tal, si nos encontramos con que personas mayores, con toda una vida por

JIA-ACTUAL3-Ancianos y Olvidados

Página 2 de 2

detrás, y mucho que contar, tienen que esperar a que los sábados por la tarde vengan unos jóvenes a verles para sentirse escuchados.

Más información en la Web de JI Baleares:

http://www.sendanet.es/sastre/jidente/voi_es.htm